

### 廃プラウォッチングニュース NO. 55号

廃プラ処理による公害から健康と環境を守る会 発行人:牧隆三 連絡先: 072-824-5963

2010年3月25日 http://haipura.com

廃プラ裁判 → 4月16日(金) 午後1時 ~ 5時 大阪地裁大法廷202号室(地裁本館正面2階左側)

# 柳沢・東大教授が証言 多くの方の傍聴をお願いします!

廃プラ裁判は4月16日、柳沢幸雄・東大教授による証言が行われま す。控訴審(2審)での唯一、法廷での証言になる予定です。

(大阪地裁は、京阪、地下鉄淀屋橋駅から10分、京阪なにわ橋駅から5分です。)

### なぜ裁判をたたかっているのか

平成16年、寝屋川市の東部、住宅に近い所に廃プラをリサイクル処理する 民間企業と4市(寝屋川・枚方・交野・四条畷)施設の2つの建設計画が 突如、発表されました。

- ① 8万署名が無視された すでに、廃プラ処理施設周辺で多発した東京の杉並病を知り、健康被害や 環境汚染を心配し、寝屋川市長と市議会に各8万名の建設中止を求める署 名を提出しましたが、市長は強行しました。
- ② 府・市は健康調査を拒みつづけ、健康被害認めず 5年前、工場の操業が開始されてから住民は廃プラ工場からの悪臭に 見舞われ、眼が痛む、鼻水が止まらない、咳が続く、ぜん息などの粘 膜症状や湿疹、頭痛などを訴えています。

津田敏秀・岡山大教授 (環境疫学)による 4000 名近い住民の健康調査の結 果、廃プラ施設に近いほど有症者が多く、「健康被害の集団発生」が明らか にされました。

③ 1審判決「住民は忍従せよ」―「健康被害の直視を」と控訴 やむなく平成17年8月大阪地裁に訴えを起こしました。平成20年9月の1審判決は健康被害は 「心因性(気のせい)」「加齢(年のせい)」「公共性があるから忍従(我慢)せよ」と専門学者の見 解と調査をまともに検討しないまま判決が行われました。私たちは「健康被害の現実を直視してほ しい」と施設の操業停止をもとめて大阪高裁に控訴。東大、岡山大、神戸商船大の専門家、小松病 院院長をはじめとする地元医師団の支援を得てたたかっています。



1997年~2002年 大気環境学会副会長、 東京大学大学院教授

「化学物質過敏症」 新領域創成科学研究科環境システム学専攻 「地球を救う365の方法」

#### 柳沢·東大教授

## 空気を分析、有毒ガスの発生と到達を証言か

4月16日(金)、地裁大法廷で証言する柳沢教授は現地の空気を長期間にわたって調査し、 その結果を裁判所に提出されています(下記、<柳沢先生の調査結果より>参照)。今回の証 言で、教授は廃プラ施設からの有害ガスの発生と居住地への到達を証言されると思われます。

#### <柳沢先生の調査結果より>

- 1 **廃プラ工場周辺は、市役所と比べ倍近くの化学物質を検出** 廃プラ工場近くの空気中の化学物質の数(種類) ・・・・・・・・196 廃プラ工場から約2km離れた市役所近くの化学物質の数・・・・117
- 2 廃プラ工場からの化学物質は安全性が

確認できない未知物質が4割も

- 3 **廃プラ工場のガスは粘膜症状や湿疹などの原因物質が大量に発生** 健康被害を起こす物質(脂肪族炭化水素、アルデヒド類)の濃度 廃プラ工場のそば・・・・ **327**マイクログラム/㎡ 市役所近く・・・・・・・ **18**マイクログラム/㎡
- 4 **廃プラ工場と第二ハイツ公民館近くの空気の成分パターンが類似** 廃プラ工場の有毒ガスが住宅街に到達していることが明らかになった。

#### パンフレット「新しい公害 寝屋川廃プラ公害病とは」(頒価300円)



廃プラは、元のプラスチックにリサイクルできないの? 廃プラ病ってどんな症状?

なぜ大阪府や寝屋川市は健康調査をしないの? 600円のリサイクル製品に8,000円ものコストをかけていいの?

結局、何のためにリサイクル事業をやってるの? 今では4市以外からも運び込んで処理してるんだって!

パンフレットのご注文は、電話 072-824-5963 まで ご寄付、カンパは 郵便振替口座番号: 00910-7-93521

加入者名:守る会